

'11.12

毎月1回20日発行 定価1部60円
発行所 兵庫県商工会連合会
発行人 会長 木南 岩男
神戸市中央区花隈町6の19
☎078(371)1261㈹ 〒650-0013
http://www.shokoren.or.jp/
編集人 安平一志
印刷所 有限会社 浜田デザイン写植
会員の購読料は会費に含んでおります

第652号

兵庫県 商工連会報

(題字は井戸知事)

Hyogo Prefectural Federation of Societies of Commerce and Industry

平成23年度 スローガン

商工会は行きます 聞きます 提案します



▲ 井上登士郎氏（後列左端）とグループホーム「ありがとう」のスタッフの皆様

Contents

■県連合会 Letter 2~3頁

- ・商工会幹部研修会
- ・女性部指導者県外研修会
- ・ひょうご仕事と生活バランス企業表彰受賞
- ・各種研修会を開催
- ・秋の褒章
- ・兵庫県青年洋上大学海外養成塾

■あなたのまちの元気な企業（新温泉町）4頁

■商工会 Letter 5~6頁

- ・干しキスをイメージチェンジ（香美町商工会青年部）
- ・イメージキャラクター製作（南あわじ市商工会青年部）
- ・「ISO26000と企業市民制度」セミナー開催（太子町）
- ・農業体験バスツアー (上郡町)
- ・商工会が出会いの場を提供
- ・宮城県南三陸町で復興支援活動 ... (三田市)
- ・「大人女子力」スイーツ開発 (朝来市)
- ・コラム「ひょうご支援の扉」

昭和五十三年に兵庫県美方郡浜坂町（現新温泉町）に創業した（有）富士建設（初代代表取締役井上泰蔵氏）は、創業以来地元で土木建設業上下水道工事業を中心に事業を営んでいる。平成十六年に新たに介護福祉部門としてデイサービス「NPOにーず」を設立し、高齢者を対象にした社会体験、介護の提供を行なながら、介護予防の活動を地域の人びと共同に行う事となり、翌年に現社長井上登士郎氏へ事業承継が行われた。平成二十二年には「グループホームありがとう」を開設し、他のグループホームとは異なった社会復帰型グループホームとして、心身機能活性化運動療法である認知症改善プログラムを取り入れた経営革新計画が承認された。

（四頁へ続く）

（有）富士建設 グループホームありがとう

いつも「ありがとう」と
感謝の気持ちで取り組んでいます。

（新温泉町）

表による主張発表大会が開催され
大会では全国各ブロックの代表

人女性部員が集まつた。
本研修会は、十三日に富山市で開催された「第十三回商工会女性部全国大会inとやま」への出席を中心とするもので、同大会には全国各地から約二三〇〇人

県女性部連合会（坂本ひとみ会長）は、十月十三日～十四日にかけ、商工会女性部指導者県外研修会を開催し、県下女性部長十九人が参加した。

越中薬売りの心構えに学ぶ

女性部指導者 県外研修会

商工会女性部全国大会inとやまに参加



▲挨拶を述べる木南会長

県連合会は、十月二十六日、ホテルニューアワジ・プラザ淡路島において平成二十三年度商工会幹部研修会を開催した。対象は商工会正副会長等で、県下各地から九十三人が参加した。

研修会に先立ち、木南会長は、三月十一日に発生した東日本大



▲全国の女性部が一同に

祝ひょうご仕事と生活バランス企業表彰

株式会社 三井住友銀行芦屋ブロック（養父市）

この度、ひょうご仕事と生活センターから、多様な働き方や仕事と生活の両立推進の取組みを先導的に取り入れている企業の表彰が行われた。

十団体のうち、商工会の会員企業も二社（団体）表彰されたのでご紹介する。主な取組み内容は次のとおり。

（株）オーシスマップ

- ・満足度向上ミーティング、社内育児施設の設置、家庭の日の設定、在宅勤務制度による働きやすい職場づくり。
- ・地域清掃、地元採用による地域貢献

（株）三井住友銀行芦屋ブロック

- ・勤務地変更制度、託児先送迎の交通費支給制度、託児補給金制度による働きやすい職場づくり。
- ・男性職員の育児休業取得の促進

会員から支持される商工会を目指して！ 商工会幹部研修会を開催

93人が参加

震災に係る義援金のお札を述べ、福島県・新潟県の豪雨、台風十二号・十五号に係る水害についても義援金の協力を依頼した。また、全職員が県連に帰属したことを受け、人事異動を通して地域社会の発展に貢献できる人材を育成し、会員から支持される商工会づくりを目指すと述べた。

続いて、南あわじ市長中田勝久氏と兵庫県淡路県民局長藤原道雄氏から挨拶があった。

研修Ⅰでは、政治評論家の屋

と題し、古事記に出てくるオノコロ島と淡路島の関連についての講演があった。

山太郎氏から「これから政局・政策を展望する」と題し、環太平洋経済連携協定（TPP）における日本の農業の行方、日本における原子力発電、現在の野田政権について、具体例を挙げた話しがあった。

研修Ⅱでは、来年は古事記編纂一三〇〇年にあたるため、淡路地方史研究会会長の武田信一氏から「国生み神話と淡路島」と題し、古事記に出てくるオノコロ島と淡路島の関連についての講演があった。

12月のこよみ

- 2日金 平成23年度簿記検定試験（3級）
- 8日木 県青連労働環境対策委員会
- 13日火 商工会女性部特產品販路開拓研修会
- 13日火 第3回経営支援AD養成研修会
- 14日水 理事会

1月のこよみ

- 13日金 青年部経営改新研修会
- 19日木 ニッポンいいもの再発見！商談会
- 24日火 第2回コーディネーター養成研修会
- 31日火 第2回人事評価者研修会（但馬会場）

経営支援能力の一層のレベルアップを目指し、各種研修会を開催

県連合会は、職員の経営支援能力のレベルアップを目指し、次の研修を行つた。

「若手リーダー養成研修会」

十月十三日、神戸市・川崎重

工保健会館において開催。

本研修会は、今後の商工会を

担う若手職員を対象に、組織の

基礎強化を図ることを目的とし

ている。講師に株式会社フエア

ウインド代表取締役 中井嘉樹

氏を迎え、組織に活力を与えるリ

ダーシップを發揮するための視

点や行動について学んだ。

「商工会経営支援（応用）研修会」

十月二十四日、神戸市・川崎重

工保健会館において商工会経

営支援（応用）研修を開催。労

使間トラブル等のリスクを防止

する上で必要となる労務管理上

の知識や、マネジメントスキル

について理解を深めた。

講師に合同会社のぞみプラン

ニングの宮本真理子氏、藪元学

氏を迎え、労災保険の概要、労

働法の基礎知識及び労使間にお

けるトラブルの傾向と労働時間

トラブル解決のコツについて学

んだ。

参加者からは、「労使間における

トラブル等について、グレー

ブワークを実施したことにより、

いろいろな事例や対応策につい

て意見交換ができる良かつた」

との感想があつた。



山本道雄氏
(五色町商工会会長)



(公財)兵庫県青少年本部が主催した「兵庫県青年洋上大学海外養成塾」(9月15日～20日)に商工会等職員が4人参加し、兵庫県の姉妹・友好提携州である中華人民共和国広東省等を訪問、現地の青年との交流をはじめ、さまざまな体験をした。

◀中国广州市・中山紀念堂にて
(左から 薦野、石橋、畠野、山本)

「コーディネーター養成研修会（補講）」

十月七日、神戸市・兵庫県商

工会館においてコーディネーター養成研修（補講）を開催。台風のため日程変更となつた第一回コーディネーター養成研修の欠席者を対象とした。

兵庫県青年洋上大学海外養成塾 参加報告

貴重な体験を自己成長の礎に!!

政府への表敬訪問を始め、現地学生との交流、授業参観、またホームステイ等貴重な体験ができ、自己成長のよい機会になりました。

(猪名川町商工会 畠野 加奈)

ホームステイでは、普段の旅行では体験できない貴重な経験となりました。上海市では躍進目覚ましい中国経済を牽引する街並みと2006年に完成したヤクルト工場の視察、現地で活躍している県人会の方々との交流では、日本との商習慣の違いや人口2千万人を超える巨大なマーケットとビジネスチャンスを感じることができました。人として大きな経験を積むことができ今後の職場での活動に生かしたいと思います。

(三田市商工会 石橋 誠治)

積極的に取り組む他の参加者や、英語会話だけでなく日本語や日本文化を一生懸命学ぼうとする中国の学生の姿に多くの刺激を受けました。今後は、参加前後の変化が見えるよう、自己のスキルアップを目指します。

(篠山市商工会 薦野 彩)

ホームステイや寝台列車での移動、学校の授業見学など、普通の旅行では経験できない貴重な体験ができました。

また、上海市内の視察やスマートフォンの普及率等から中国の経済成長の勢いを感じましたが、それと同時に貧富の差も感じ、良い面と悪い面の両面を自分の目で見る事ができました。

(県連合会 山本えりな)



▲清潔なホーム

事業の変遷

福祉の世界に参入

根から建設業の先代社長が怪我で入院し、福祉関係者と出会つたことがきっかけとなり、平成十六年にデイサービス事業として「NPOにーず」を設立。翌年に先代社長はデイサービス事業に専念することとして、現社長(井上登士郎氏)へ事業承継が行われた。

デイサービス事業では、要支援・要介護の方を対象に、食事、入浴、レクリエーション、機能訓練等介護の施設サービスを提供し、要介護者の心身状態の維持や向上を図り、その家族の介護による心身の負担を軽減させることを目標としている。

平成二十一年頃、以前から建

設業のみでは限界があると認識していたこともあり、商工会に経営革新について相談。経営革新塾への参加を勧められ受講したが、建設業での経営革新計画の策定は行き詰まっていた。

そのような中、専門家のアドバイスもあり、今、介護・福祉の世界で求められている事項のなかで、これからはただ入所するだけの施設ではなく、リハビリ療養を取り入れた社会復帰の可能性を求めていく施設が必要と考えるようになつた。

この頃、新温泉町から「認知症対応型共同生活介護施設(グループホーム)」の公募があり、デイサービス事業との連携の強みを活かせることと、建設業だけに依存している事業から脱却を図りたいとの思いから応募し、採択された。

また、デイサービス事業においても宿泊施設として旧旅館物件を購入できたため、利用者は地元の七釜温泉(浜坂温泉郷)という素晴らしい温泉地で療養が可能となり、「社会復帰型グル

有限会社富士建設、グループホーム ありがとう、 あなたのまちの元気な企業

(新温泉町)

「ホームありがとう」の開業となつた。

経営革新

温熱療法とパワー リハビリテーション



▲使用する運動用具(上)と説明する井上社長

製の活性麦飯石マツ

社会復帰型GHは 認知症の改善も

地域貢献

業種を異にする参入という事だけで注目されがちであるが、地域での責任を重く考え、いい意味で期待を裏切るように地域に貢献できる施設でありたいと

商工会には、常日頃のサポートをいただき感謝している。経営革新塾へ導いていただき、専門家の方との縁ができたことで今回の「グループホームありがとう」の開設につながつた。

商工会はさまざまな業種の会員企業がいて、情報もノウハウもある。中小零細企業を助け、若い人たちが起業しやすい環境を作つていただきたい。

を考えている。

現在積極的に取り組んでいるのが、心身機能活性化運動療法について聴講する機会があり、認知症改善プログラムを導入し、社会復帰を可能とする施設を目指すきっかけとなつた。

承認された経営革新計画は、温熱療法・パワーリハビリテーションを導入した新たな役務の提供。

社長は夢の続きとして「この新温泉町から社会復帰型グループホームを兵庫県内、いや日本全国に広げて行きたい。そして利用された高齢者の皆様に元気を取り戻していただきたい」と語ってくれた。



▲消防署員による心肺蘇生術の訓練を行うスタッフの皆さん

【企業概要】

事業所名／有限会社富士建設
(グループホーム)
代表取締役／井上 登士郎
資本金／300万円
創業会員歴／平成15年9月4日
住所／美方郡新温泉町 戸田201
TEL／0796-82-2307



▲子どもたちに囲まれて楽しそうな『銀さん』

南あわじ市商工会青年部（濱口健一郎部長）は、新しい淡路島の魅力を島内外に発信していくために、市の地場産業をイメージしたマスクコットキャラクター「いぶし瓦の銀さん」を作成した。

このキャラクターの特徴は、顔が前と後ろ両面にあること、表の顔は大きく口を開いた「阿（あ）」を表し、後ろは口を閉じ

て欲しい、という思いからロゴマークもオリジナル紙袋も、干

イーモーションキャラクター 「いぶし瓦の銀さん」誕生

南あわじ市商工会青年部

農業体験バスツアーを実施

上郡町商工会

上郡町商工会（小河清之会長）は、10月16日（日）、「上郡町農業フェスティバル」を開催した。この企画は、体験型観光への取組みの一環として商工会が企画したもの。

当日は、神戸や明石方面から高齢者のグループや家族連れなどが参加し、稲刈りや昔ながらのハゼ掛けなどを体験。特に目立った観光資源もない中、同商工会ではこうした体験型観光を今後模索していかたいとしている。

南あわじ市商工会青年部（濱口健一郎部長）は、新しい淡路島の魅力を島内外に発信していくために、市の地場産業をイメージしたマスクコットキャラクター「いぶし瓦の銀さん」を作成した。

デザインは、一般市民を対象に公募。玉葱や乳牛、瓦などをモチーフにした約80点が島内から集まつた。厳選した結果、地元中学三年生（勘田眞心さん）の鬼瓦をモチーフにしたデザインが選ばれ、その後青年部がデザインを少し改良してデビューとなつた。

浜口部長は、「これから南あわじ市と淡路島を島内外にアピールするためにどんどん銀さんを活躍させて行きたい」と意気込みを見せていく。

魅力ある淡路島を全国の人たちに感じてもらうため、銀さんは、これから積極的に活動を続けていく。

干しキスをイメチェン

S・K・Sイベントで販売

～star・kiss・stick～

香美町商工会青年部

カニ」と山の幸「但馬牛」に代表される超A級グルメに恵まれている香美町。今回青年部（平木実部長）が発信するのは町内香住区で、昔から食べられている食材の「干しキス」。干しキスとは、地元の漁船が底引き網漁で獲つ

S・K・Sのセールスポイントは、何といっても美味しいこと。そして、カルシウムたっぷりで、頭から尻尾まですべて食べられる。ホットスナック感覚で食べて欲しい、という思いからロゴマークもオリジナル紙袋も、干

しキスのイメージを一気にチエジさせるものにした。今後は、小中学校の給食や、町外のイベント等での出店を通じて、香美町から但馬へ、また県内へと広がっていくことを目標として取り組んで行く。



▲イベントで販売する青年部員

労働環境対策事業セミナー「ISO26000」と「企業市民制度」を学ぶ

太子町商工会

太子町商工会門田善二会長は、本年度労働環境対策事業についてを開催した。参加者は行政担当者などを含む二十五人。

まず、神戸山手大学・井上准教授から昨年十一月に発行された「組織の社会的責任に関する国際規格ISO26000」の概要についての講演。

続いて、埼玉県和光市商工会本橋事務局長から同市が取り組む「企業市民制度」について、従業員が誇りを持って働き、地域社会に貢献できる企業活動の話があつた。

同商工会は、今後、制度設立に向け地域へのPRや行政との調整を進めていく。

経営者ご自身の「現役引退後の生活資金」のことをお考えですか？

年金だけでは不十分で、不安がある。

自分で積み増しするには、どんなものがあるのかな…

小規模企業共済制度

1

加入し、掛金を毎月積み立てておけば…

2

将来、「廃業」「役員退任」等が生じたときに共済金をお受け取りいただけます。

3

現役引退後の安心した生活設計が図れます。



平成23年1月から、個人事業主の「共同経営者」も加入できます！

一事業主につき「2名」まで。

※詳しくは下記連絡先まで

●共済制度の詳しい内容は、パンフレット等を必ずご覧ください。
共済制度のお問い合わせ・お申し込みはお近くの商工会まで

制度の運営機関：独立行政法人中小企業基盤整備機構
TEL 050-5541-7171（共済相談室）
URL <http://www.smrj.go.jp/kyosai/index.html>

★掛金は全額所得控除の対象になります。（左図は掛金月額3万円の場合）

九月十八日、旧船坂小学校体育館において開催した。当日は男性二十人、女性二十一人が参加し、バーベキュー大会や囲碁ボーラーなどを通じて交流を深めた。

告白タイムでは七組のカップルが誕生した。

▲三田市商工会のテント前で大勢の人で賑わいました。

十月三十日に宮城県南三陸町で開催された第七回「福興市」に参加した。この「福興市」への参加は、今年四月に当会役員が

三田市商工会(松原正武会長)は、創立五十周年記念事業計画を一部変更し、東日本大震災に伴う津波で大きな被害を受けた被災地の経済復興支援を行うことにした。

松原会長を団長に青年部員を中心とする派遣団を結成し、役職員総勢十一人が、十月三十日に宮城県南三陸町で開催された第七回「福興市」に参加した。

南三陸町での炊き出しや瓦礫撤去等のボランティア活動に参加し、現地の方がたとの交流があつたこと、今夏の「三田まつり」で「東日本大震災被災地応援物産展」を開催したこと等がきっかけとなつた。

「福興市」当日は、青年部が開発した「三田地場」ガードと「三田産黒豆」を販売し、大変好評を得た。売上金は、義援金として「福興市」実行委員会に寄付する予定にして

▲カラフルピーマンパウンドケーキ もちろん朝来市特産です!



▲女子力は∞無限大

「環境問題への取組み」

経営支援課長 中村嘉雄

昨今の世界的な異常気象は、地球温暖化が予想を上回るスピードで進んでいることを端的に表していると言われている。西播磨地域商工会振興協議会では、神戸山手大学と連携して3・11以降の会員事業所が取り組んでいるエコ対策について調査研究を進めている。12月3日には、神戸山手大学

ジブラルタ生命が誕生し
皆さんに支えられて10周年!
これまでも、そしてこれからも
“ありがとう”の気持ちを込めて
わたしたちジブラルタ生命が
サポートいたします。



兵庫県商工会連合会が実施している商工貯蓄共済制度の生命保険部分はジブラルタ生命がお引き受けしています。



商工会が

出会いの場を提供

上郡町商工会
「ラブストーリーin上郡」

淡路市商工会
「縁結びふれあいツアーア」

「見たい・食べたい・買いたい」
〃大人女子力プロジェクト〃

九月十八日、旧船坂小学校体育館において開催した。当日は男性二十人、女性二十一人が参加し、バーベキュー大会や囲碁ボーラーなどを通じて交流を深めた。

告白タイムでは七組のカップルが誕生した。

十日二十二日、淡路市の西海岸を走る貸切バスでのツアーツアーレシエ香りの館でのキャンドル作りの他、自己紹介タイム等を通じて、参加者が好意を伝えた。大好き

評につき、第二回目として二月二日に淡路市の東海岸の観光地をめぐるツアーを計画している。

今年度の具体的な展開として、「ASAGO EIGHT GALLERY」でブランドイメージを演出。第一段階として岩津ねぎ・但馬よもぎ・ブルーベリー・ピーマン等の朝来の野菜をふんだんに活用したスイーツを開発した。これまでに無いスイーツとしてインパクトがあり、道の駅で行つたテストセールスでは、試作品と商品は全て完売した。

今後は、朝来ブランドのイメージと統一感を女子視点による発想で更に可能性を探り、メンバーのランチョンを望む声が多く寄せられた。女性からおしゃれなカフェやレス

トランを望む声が多く寄せられた。アンケートでは、「ASAGO EIGHT GALLERY」のブランドイメージや雰囲気に共感した戸親和女子大学との連携で朝来市等で構成された「大人女子力プロジェクト」メンバーを中心に、神戸親和女子大学との連携で朝来市の地域資源を一体的に捉えたブランド化推進に取り組んでいる。

今後は、朝来ブランドのイメージと統一感を女子視点による発想で更に可能性を探り、メンバーのランチョンを望む声が多く寄せられた。女性からおしゃれなカフェやレス

トランを望む声が多く寄せられた。アンケートでは、「ASAGO EIGHT GALLERY」のブランドイメージや雰囲気に共感した戸親和女子大学との連携で朝来市の地域資源を一体的に捉えたブランド化推進に取り組んでいる。

今後は、朝来ブランドのイメージと統一感を女子視点による発想で更に可能性を探り、メンバーのランチョンを望む声が多く寄せられた。女性からおしゃれなカフェやレス

トランを望む声が多く寄せられた。女性からおしゃれなカフェやレス

トランを望む声が多く寄せられた。女性からおしゃれなカフェやレス